

CRÓNICA

Reflexiones ante El Escorial

Cuando nos acostumbramos a la contemplación de esta mole inmensa, que, no muy justamente, se llama «Monasterio»...

También Salomón testimonió y exaltó su respeto y gratitud a Jehová—que da y quita los bienes terrenales—en un templo maravilloso...

período que media en nuestra historia desde los Reyes Católicos hasta Carlos II.—Entonces podrán dar una opinión cercana a la verdad...

Oigo conmovida el órgano que desgrana sus armoniosas notas en el instante en que el sacerdote, revestido con casulla dorada...

Del Ayuntamiento

Bajo la presidencia del alcalde Sr. López Pérez, celebró ayer sesión la comisión permanente de nuestro Ayuntamiento.

EN SAN PEDRO

La novena de la Sagrada Familia Mañana dará comienzo en esta iglesia parroquial, la solemne novena que anualmente dedica a la Sagrada Familia de Nazaret...

Se negocia un Convenio de navegación aérea entre España y Francia

(POR TELÉFONO) Madrid 12-22'00

El gobernador de Lugo El ministro del Trabajo Sr. Anón, recibió hoy la visita del gobernador civil de la provincia de Lugo, D. Rogelio Tenorio Casal.

El Rey en Toledo Su Majestad el Rey pasó el día de hoy en la finca llamada El Rincón, de la provincia de Toledo.

El ministro de la Guerra Ha empezado a disfrutar las vacaciones que el Gobierno le concedió para que pueda restablecerse de su quebrantada salud...

El día del presidente El jefe del Gobierno señor marqués de Estella, despachó esta mañana con los ministros de Instrucción Pública y Gobernación...

Almorzó el general Primo de Rivera, en la Embajada de Bélgica. Después del almuerzo, se trasladó al Ministerio de la Guerra...

En el Palacio de Buenavista conferenció extensamente con el ministro de Gracia y Justicia D. Galo Ponte y despachó con los secretarios.

Conferencia Celebraron hoy una detenida conferencia, el ministro de Fomento señor conde de Guadalhorce y el presidente de la Asamblea Consultiva Nacional Sr. Yangüas.

Manifestaciones de Callejo El ministro de Instrucción Pública Sr. Callejo, hizo algunas manifestaciones relativas a asuntos del Magisterio.

Dijo que el aumento de cinco millones de pesetas que figura en el Presupuesto del Ministerio de Instrucción Pública, no es para creación de nuevas Escuelas...

Los servicios forestales Por la Dirección general de Agricultura se ha dispuesto que los abogados del Estado intervengan en los deslinde de terrenos para servicios forestales...

La Asamblea.—Reunión de Secciones Esta tarde se reunió la Sección 8.ª de la Asamblea Consultiva Nacional, que dedicó toda la sesión a estudiar asuntos referentes al problema tributario.

En la reunión que esta tarde celebró la Sección 6.ª, se leyó un notable trabajo del director general de Administración Local...

El marqués de Magaz Procedente de Barcelona, llegó esta mañana a Madrid, el vicealmirante de la Armada señor marqués de Magaz...

Un «match» Italia-España Se anuncia la posibilidad de celebrarse un «match» Italia-España en la presente temporada.

Nuevo juez para Becerreá Ha sido nombrado juez de instrucción de Becerreá, D. Fernando Valdés.

El partido del domingo Sigue en aumento el interés entre la afición lucense por presenciar el partido de campeonato que el próximo domingo se celebrará en el stadium de Polvorín...

En la territorial Ante la Sala de lo civil de la Audiencia territorial, se celebró ayer la vista de un pleito procedente del juzgado de Chantada...

El arbitraje, como decíamos ayer correrá a cargo de Manolo de Castro (Handicap).

El arbitraje, como decíamos ayer correrá a cargo de Manolo de Castro (Handicap).

El arbitraje, como decíamos ayer correrá a cargo de Manolo de Castro (Handicap).

viaje devolviendo la visita que los españoles le hicieron en Bolonia.

Fútbol internacional Se celebró el partido internacional entre los equipos de Austria y Bélgica, venciendo los austriacos, por dos a uno.

Anteriormente, Austria ha vencido a Suecia, en Stokolma, por cuatro a dos y en Viena, por tres a uno.

Ha vencido a Alemania, en Berlín, por uno a cero y a Yugoslavia, en Zabreg, por cuatro a uno.

A Rumanía, en Viena, por cuatro a uno. A Bulgaria, en Viena, por seis a uno.

A Francia, en París, por cinco a cero, en Viena por cuatro a uno. A Suiza, en Viena, por siete a uno en Zurich, por cuatro a uno.

Estos detalles confirman la opinión general de que el equipo austriaco es uno de los más formidables del mundo.

LOS QUE VIAJAN

Después de pasar la temporada de Pascuas en Madrid y Logroño, regresó a Lugo, el oficial de la Inspección provincial de primera enseñanza y corresponsal de «El Sol», D. Jesús Santamaría, con su familia.

—De Madrid regresó el inventor de esta Delegación de Hacienda, D. Manuel Aller.

ESPECTACULOS

«Los Lagarteranos» Luis de Vargas ha escrito esta comedia, de costumbres madrileñas, cuyo motivo está ya bastante explotado por su autor, en las obras «Charleston» y «Las de Mochales».

Una modesta familia aparece en Madrid, en donde estableciendo una panadería, «La Espiga de Lagartera», se hace con dinero. Entre esta familia se originan continuos incidentes, debidos a sus contrarios pensamientos y aspiraciones en la vida cortesana.

Las escenas de esta comedia se desarrollan llenas de comicidad, terminando la obra, por desear, los lagarteranos modernizados, la vida que no les corresponde.

Isabelita Barrón, guapa ella, estuvo muy bien en su magnífico papel de «Tomas», así como también Concha Farfán, Consuelo Esplugas, Florentina Montosa, Ricardo Canales, Fernando La Riva y todos los demás intérpretes de la obra a quienes, el numerosísimo público que acudió ayer al Teatro Principal, los aplaudió calorosamente.

Con «Los Lagarteranos» se despidió la compañía de Paco Alarcón, que tan buenos momentos nos ha proporcionado estos días.

Esta compañía sale hoy para Oviedo, donde actuará una larga temporada.

Marcos Redondo Es muy probable, que dentro de breve plazo, actúe en Lugo la magnífica compañía de zarzuela de Luis Calvo, en la que figura el afamado barítono Marcos Redondo.

La citada compañía está contratada para actuar el día 20 del corriente en el Teatro Rosalía de Castro, de La Coruña.

Por ahora nada seguro se puede decir de la actuación en Lugo de Marcos Redondo.

CRONICA JUDICIAL

Homicidio Ayer se celebró en la Audiencia la vista de una causa por delito de homicidio, seguida en el juzgado de Chantada, contra Jesús Guerra.

El representante del Ministerio fiscal solicitó para el procesado la pena de tres años de presidio correccional.

Defendió el letrado Sr. Fernández Castro, abogando por la absolución de su defendido.

El juicio quedó concluso para sentencia.

Del Retablo Histórico Español

Cervantes y su monumento

Parece que va ser un hecho la erección, en honor del manco sano de un monumento grande y en una de las más bellas plazas de la corte de España.

No sabemos si la belleza e inspiración del monumento responderá a los buenos deseos y a la gestación larga y trabajosa. No será a buen seguro por falta de cimientos. El monumento descansa o emerge de una copiosa literatura cervantina de dos siglos y los mejores y más minuciosos trabajos de los eruditos españoles.

Todo ha sido preciso para que el monumento pase del interito a la realización.

En estos dos siglos Cervantes ha ganado un sitio entre los más excelentes escritores del mundo, se ha traducido a todas las lenguas, en todas se le comenta y los personajes principales que su fantasía creó han tomado carta de ciudadanía en todos los países.

Para la historia de la literatura española ha sido Cervantes un acicate precioso. Durante muchos años, pareciera como si en todo el Parnaso español no existiera más escritor digno de ocupar los desvelos de los eruditos. Se repetían las ediciones, se comentaban palabra por palabra sus escritos, sucedíanse las colecciones de documentos cervantinos que recogían las más triviales alusiones, se amontonaba mucho papel inútil. Era ya una manía.

¿Qué más? Hasta se quiso hacer del Quijote una especie de Coán español y hombres, serios en otras actividades, se entregaron en el cervantismo a los devaneos imaginativos más pintorescos.

El tránsito y la extensión vinieron por sí mismos y lo que se había hecho con Cervantes se hizo con Lope.

Desde que don Marcelino comenzó a escribir sus manifestaciones públicas, además, como pórtico o arco de entrada, la biografía que compusiera con prolijidad meticolosa el farmacéutico Barrera, los topistas se han multiplicado. En la investigación rivalizan con los cervantistas y la exégesis y comentarios de Lope han dejado atrás a los calderonistas.

Ya apuntan otros temas y otros escritores que han de conseguir pronto tantos y tan fervientes devotos como Cervantes, como Calderón y como Lope.

Góngora está sobre el tapete. Los ecos del centenario han llegado lejos y ya sabemos que en Dublín por ejemplo un estudiante irlandés prepara un concienzudo libro sobre Don Luis.

Y se acerca a más andar otro personaje, se acercan a él mejor dicho, con afán y estudio los críticos y los historiadores: Quevedo. Su complicada psicología, la variedad de las disciplinas que cultivó, su intervención activa, con el pensamiento, con la pluma y con la acción, en la vida pública de España (jéste sí que fue hombre de su tiempo), su estilo y la influencia de su estilo en la prosa castellana, reclaman y exigen la labor de muchos y buenos estudios.

Es de suponer, sin embargo, que ninguno de estos autores tendrá que esperar tanto tiempo como Cervantes para tener un momento grande en alguna gran plaza española. El vértigo de la vida material ha contagiado un poco también la vida del espíritu.

Antes o después de la inauguración del monumento a Cervantes hay algo más importante que hacer: una biografía legible y manejable del autor del Quijote. Por que hoy es el día, después de tanto revolver archivos y publicar infolios, que no podemos enterarnos de la vida de Cervantes en un libro corto y denso que resuma todo el trabajo de las investigaciones críticas, sin atormentarnos con ellas. Está hirviendo el mosto, falta el artista que nos ofrezca en una copa cristalina el licor destilado y sobroso. Y éste sí que sería el monumento horaciano, «más perenne que el bronce».

MIGUEL ARTIGAS.

LOTERIA NACIONAL

En el sorteo de la Lotería Nacional celebrado el día 11 del actual, resultaron premiados los billetes siguientes, vendidos en la Administración número 1 de esta capital:

Con 1.000 pesetas cada uno, los números: 4.138, 25.533, 13.439, 15.545, 9.777 y 27.269.





